

Jueves 23 de agosto 2012

Última modificación 23.08.2012

Reforma Cae IED 16% en primer semestre Por Ulises Díaz Cd. de México México (23 agosto 2012).- La inversión extranjera directa (IED) captada por México en el primer semestre de 2012 cayó 16 por ciento respecto al mismo periodo del año pasado, de acuerdo con datos del Banco de México (Banxico) y la Secretaría de Economía (SE). En el acumulado entre enero y junio de este año, el País recibió 9 mil 621 millones de dólares, en cifras preliminares de SE, que contrastan con los 11 mil 480 millones, de la cifra actualizada de Banxico, que se recibieron en 2011. La SE reporta que sólo en el segundo trimestre la captación de flujos de capital extranjero fue de 4 mil 623 millones de dólares. P.C. Secretaría de Economía, inversión, inversión extranjera

Cae PIB per cápita del País 3.3% Por Abraham González Cd. de México México (23 agosto 2012).- El Producto Interno Bruto (PIB) per cápita de México cayó 3.3 por ciento durante el primer semestre del año respecto al mismo lapso del año anterior, debido a un efecto cambiario, revelan cifras del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Al cierre del periodo enero-junio, el ingreso por habitante se ubicó en 9 mil 899 dólares, mientras que en el mismo intervalo del año anterior era de 10 mil 235 dólares. El efecto del aumento en la paridad peso-dólar presionó a la baja el indicador, pues durante el primer trimestre de 2011, el tipo de cambio promedio se ubicó en 11.89, en tanto que en ese periodo de este año fue de 13.26 pesos.

P.C. INEGI, PIB per cápita

Propone Profeco 'canasta inteligente'

Por Verónica Gascón

Cd. de México México (23 agosto 2012).- Ante el alza de precios en algunos productos y la volatilidad en los mercados internacionales, la Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco) presentó un portal donde los consumidores podrán armar una "canasta inteligente" y evitar pagar de más por los alimentos. Este sitio denominado "Tú eliges bien comer" estará habilitado a partir del próximo lunes 27 de agosto y publicará posibles ofertas de menú, con precios calculados por familia de cuatro integrantes, en promedio. Afirmó que lo primero es descartar dentro de estos productos los que estén por encima del precio. "A partir del lunes vamos a poner a disposición este espacio que va a traer cuáles son los productos de consumo básico por temporada y los vamos a cruzar con cómo se está manifestando su precio", describió Bernardo Altamirano, titular de la Procuraduría.

P.C. Profeco, alimentos, precios, canasta inteligente

Revela índice nueva recesión en eurozona

Por Reuters

Bruselas Bélgica (23 agosto 2012).- La eurozona parece encaminada hacia su segunda recesión en tres años, de acuerdo con unos sondeos de confianza empresarial que mostraban que los problemas alcanzaron también a la mayor economía de Europa, Alemania. La economía del bloque de 17 países se contraerá entre 0.5 y 0.6 por ciento durante el tercer trimestre ante el descenso de los nuevos negocios. El índice compuesto de gerentes de compra (PMI) elaborado por Markit se situó en 46.6 en agosto, superando ligeramente las previsiones de estabilidad en 46.5 puntos, pero siguió por debajo de los 50 puntos que separan el crecimiento de la contracción por séptimo mes.

P.C. eurozona, recesión, crisis

Cae actividad de fábricas chinas

Por Reuters

Pekin China (23 agosto 2012).- El sector fabril de China se contrajo en agosto a su ritmo más rápido en nueve meses, de acuerdo a un sondeo que mostró una caída de los pedidos de exportación y un crecimiento de los inventarios, señales de que probablemente se requiere más acción política para frenar la desaceleración del crecimiento económico. El índice chino anticipado de gerentes de compras (PMI, por su sigla en inglés) para el sector fabril elaborado por HSBC cayó a 47.8 en agosto, su nivel más bajo desde noviembre, frente a la lectura anticipada de 49.5 de julio y la lectura final de 49.3. Después de varios meses rondando por debajo de la marca de 50 que separa la expansión de la contracción, el índice se encuentra ahora en niveles pocas veces vistos desde la crisis financiera global 2008-2009.

P.C. China, sector industrial, exportaciones, crecimiento económico, crisis

Toca euro máximo de siete semanas

Por Reuters

Nueva York Estados Unidos (23 agosto 2012).- El euro subía este jueves a su mejor nivel en siete semanas contra el dólar, después de que las minutas del último encuentro de la Reserva Federal insinuaron un mayor alivio monetario en Estados Unidos. Aparte, unos sondeos de la actividad de negocios en Francia y Alemania no resultaron tan malos como se temía. Las minutas de la Fed, divulgadas el miércoles, reflejaron que el banco central norteamericano podría optar por un nuevo estímulo económico -la ronda de expansión denominada QE3 que esperan muchos inversores- "bastante pronto".

P.C. tipo de cambio, euro El Universal Inicia importación de huevo para industria Eduardo Camacho y Julián Sánchez | El Universal La Secretaría de Economía anunció la eliminación de aranceles a la importación de huevo de los países con los cuales México no tiene acuerdos comerciales, esto para estabilizar el mercado, complementar la oferta actual y reducir el precio para garantizar el abasto a la población, informó su titular, Bruno Ferrari. "La desgravación arancelaria complementa el cupo abierto recientemente y ya iniciaron las importaciones de 400 toneladas de huevo para uso industrial procedente de Estados Unidos y que continuarán en las próximas semanas", precisó en conferencia de prensa. P.C. huevo, importaciones, sector industrial, aranceles Crece turismo de verano en México Jorge Arturo López Gómez | El Universal Alrededor de 51.3 millones de turistas viajaron en el país durante la temporada de verano, cifra que representa un incremento de 4.5% en comparación con el mismo periodo de 2011 cuando se reportaron 49.1 millones de visitantes, estimó la Secretaría de Turismo (Sectur). "El sector va bien, se observan incrementos en diferentes segmentos y esa es la tendencia a pesar de que los otros países también crecen", comentó Jorge Mezher, subsecretario de Planeación Turística de la Sectur. P.C. turismo La competitividad en el nuevo entorno comercial internacional Luis Ricardo Rodríguez* | El Universal A raíz de la crisis global de 2008, cuyos estragos persisten y parecieran perpetuarse en varias economías del mundo, hemos advertido una tendencia en las empresas transnacionales de analizar y replantearse sus esquemas de operación. Así, tenemos que las condiciones de emergencia económica han invitado, en unos casos, y obligado en otros, a analizar la situación actual de los mercados internacionales con el objeto de identificar oportunidades que permitan a las empresas acentuar sus fortalezas y en la medida de lo posible, prescindir de los lastres a la productividad y eficiencia que podrían verse cobijados con números negros en épocas de bonanza. P.C. sector empresarial, competitividad, productividad Proponen cambios para las pensiones José Manuel Arteaga | El Universal El Instituto Mexicano de Ejecutivos de Finanzas (IMEF) propuso el otorgamiento de una pensión para adultos mayores que sea financiada con impuestos al consumo. José Luis Salas Lizaur, miembro del comité técnico nacional de seguridad social del IMEF, destacó que la pensión sería otorgada a mexicanos por nacimiento. Además, el IMEF planteó el incremento de las cuotas de los trabajadores inscritos en el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS). "Toda vez que sólo contribuyen con 1.25% de su salario para su jubilación, así como concientizar sobre la necesidad del ahorro voluntario durante la vida activa, tanto en planes de pensiones otorgados por las empresas, como mediante planes personales de retiro con incentivos fiscales", detalló. P.C. pensiones, jubilación, seguridad social Calidad, clave para pymes, revela estudio Paulina Gómez Robles | El Universal Alejandra Calatayud, vicepresidente Global Corporate Payments de American Express México, explicó que las pequeñas y medianas empresas (pymes) del país, brindan un servicio de calidad en beneficio de sus principales consumidores. Compartió que de acuerdo con el Barómetro de Servicio 2012 de American Express, el 82% de los encuestados que aquí participaron, reconocieron que las pymes brindan un servicio personalizado en comparación con las grandes empresas y eso marca la diferencia. El estudio de American Express detectó que 32% de los clientes prefieren a gastar más con un negocio pequeño con excelente servicio. Y 82% están dispuestas a gastar más en una empresa en donde se les valore.

P.C. pymes, sector empresarial El Economista IED retrocede 9.2% en primer semestre Redacción La Secretaría de Economía (SE) reportó que la cifra preliminar de Inversión Extranjera Directa (IED) en el primer semestre del año en curso ascendió a 9,621.7 millones de dólares. La dependencia da a conocer mediante un comunicado que la cifra semestral de 2012 es 9.2% menor a la reportada originalmente en el mismo periodo de 2011, cuando fue de 10,601.4 millones de dólares. Precisa que la cifra de 9,621.7 millones de dólares proviene de 2,867 sociedades donde participa el capital extranjero. P.C. Secretaría de Economía, inversión, inversión extranjera directa Acciones de Europa bajan a la falta de soluciones a crisis AFP Las principales bolsas europeas terminaron este jueves sus sesiones en baja, salvo Londres, a la espera de resultados de varias reuniones de dirigentes de la zona euro sobre el futuro de Grecia. El índice Ibex 35 de los principales valores de la bolsa de Madrid perdió 0.79 por ciento. En Londres, el índice FTSE-100 de los principales valores se mantuvo prácticamente estable con ganancias de 0.04 puntos porcentuales. El índice CAC 40 de París bajó 0.84%, mientras en Fráncfort el DAX cerraba con un retroceso de 0.97 por ciento. P.C. sistema financiero, bolsas europeas, crisis Petróleo sube por esperanzas de nueva ronda de estímulos Reuters Londres - Los precios del petróleo subían más de un dólar este jueves hasta superar los 116 dólares el barril, ante renovadas esperanzas de una tercera ronda de estímulo monetario de la Reserva Federal y pese a un débil dato económico de China. Los inversionistas y operadores apuestan a que un estímulo monetario adicional es inminente luego de que las minutas de la última reunión de la Fed sugirieran el miércoles que podrían lanzarse nuevas medidas. P.C. petróleo, precios Inflación quincenal aumenta 0.14%; huevo impulsa resultado Redacción / El Economista El Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) informó mediante un comunicado que la inflación quincenal en el país se incrementó 0.14% en agosto, comparado con el mes previo. En cuanto a su comparación anual, el Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC), registró un aumento de 0.09 por ciento. P.C. INEGI, inflación Mezcla mexicana se mantiene al alza Notimex La mezcla mexicana de petróleo finalizó la jornada con una ganancia de 30 centavos en comparación con el cierre de ayer, al venderse en el mercado internacional en 104.37 dólares por barril, informó Petróleos Mexicanos (Pemex). Bursamétrica expuso que los futuros del petróleo en Estados Unidos cerraron con avances tras la señal de la Reserva Federal de que podría lanzar nuevas medidas de estímulo económico, además de la fuerte caída en las existencias de crudo y amenaza de una tormenta tropical. Así, el petróleo Brent del Mar

del Norte concluyó la sesión con una ganancia de 55 centavos, al cotizarse en 115.19 dólares el barril; mientras que el West Texas Intermediate (WTI) se ubicó en 97.26 dólares el tonel, lo que representó una ganancia de 58 centavos. P.C. mezcla mexicana, petróleo, precios, PEMEX G20 se reúne para analizar alza en precio de granos AFP México, Estados Unidos y Francia analizarán el próximo lunes en el marco del G20 el impacto internacional de la caída de la producción estadounidense de granos por la sequía que afecta a ese país y por el uso de maíz para etanol, informó el miércoles un funcionario mexicano. El análisis se realizará a través de una teleconferencia del Foro de Respuesta Rápida del G20, presidido por Francia. El objetivo es dialogar "acerca de la situación que se está viviendo en el mercado de Estados Unidos y sobre la posibilidad de una reunión más amplia" de los países integrantes del G20, dijo en rueda de prensa Kenneth Smith Ramos, coordinador de Asuntos Internacionales de la secretaría de Agricultura de México.

P.C. G-20, maíz, granos, precios, sequía

Ventaja competitiva, en riesgo por desabasto de gas

Karol García / El Economista

Para resolver el desabasto de gas en el país, la única solución a corto plazo que vislumbra la Asociación Mexicana de Gas Natural (AMGN) es aumentar el volumen de importaciones, con lo que se encarece el precio del hidrocarburo, restándole a la industria la ventaja competitiva que tiene hoy en día.

P.C. gas natural, desabasto, importaciones, precios

Crece informalidad en 50% de las urbes del país

Fernando Franco / El Economista

Las ciudades de Tlaxcala, Acapulco, Oaxaca, DF y Puebla registraron un nivel de informalidad superior al observado a escala nacional (29.35%) en el segundo trimestre del año, según el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). A junio, 40% de la población ocupada en Tlaxcala laboró en la economía subterránea, como también se le conoce, es decir, 92,050 de los 229,863 habitantes que tienen un empleo en la urbe.

P.C. INEGI, empleo, economía informal, zonas urbanas

Migración, prioridad de la nueva Legislatura

Rolando Ramos / El Economista

El tema de la migración tanto en México como en Estados Unidos es de gran importancia y será abordado de inmediato como parte de la agenda de la nueva Legislatura del Congreso de la Unión, cuyos trabajos iniciarán el 1 de septiembre. De acuerdo con el documento "La agenda binacional México-Estados Unidos del tema de migración: legislación y política pública", elaborado por el Centro de Estudios Sociales y de Opinión Pública de la Cámara de Diputados, en Estados Unidos uno de los temas pendientes en la agenda es la reforma migratoria que permitiría, entre otros aspectos, regularizar la situación ilegal en que viven alrededor de 12 millones de mexicanos indocumentados que permanecen en la incertidumbre laboral y sin seguridad patrimonial.

P.C. migración, ley de migración La Jornada Se disparó 53% en un año la morosidad de los productores agrícolas con la banca Roberto González Amador Aquejados por una sucesión de fenómenos climatológicos y especulación, los productores agrícolas resintieron en el último año un disparo en la morosidad en el pago de sus deudas con la banca comercial. Las dificultades para cumplir con el servicio de las deudas crecieron en un momento en que las actividades relacionadas con el mercado de alimentos enfrentan nuevos problemas. El monto de los préstamos vencidos entre los productores agrícolas que tienen créditos de la banca comercial llegó a mil cinco millones de pesos, cantidad superior en 52.96 por ciento a la registrada hace un año, de acuerdo con datos del Banco de México.

P.C. sector agrícola, deuda, sistema financiero, sector bancario

La producción de maíz en EU será la menor en 8 años: analistas

Reuters y Afp

Chicago, 22 de agosto. Analistas esperan que el rendimiento del maíz en Estados Unidos este año sea de 121.5 bushels (25.4 kilogramos) por acre (0.4 hectáreas), la cifra más baja en 16 años, y prevén una producción de 10 mil 500 millones de bushels, su menor nivel en ocho años, mostró el miércoles un sondeo de Reuters. En la primera encuesta que se hace para calcular la cantidad de maíz a ser cosechado comparado con la siembra, se proyectó que el porcentaje del área del grano recolectado sería el más bajo en los últimos nueve años.

P.C. Estados Unidos, maíz, producción

Reconoce el SAT caída de \$98 mil 413.5 millones en la recaudación del IEPS

Víctor Cardoso

El Servicio de Administración Tributaria (SAT) reconoció una caída de 98 mil 413.5 millones de pesos en la recaudación del Impuesto Especial sobre Producción y Servicios (IEPS) respecto de lo previsto en la Ley de Ingresos debido particularmente a "un monto negativo por 75 mil 828.1 millones de pesos" en la recaudación por gasolina y diesel; es decir, el subsidio que se aplica a los combustibles automotrices. En su Informe Tributario correspondiente al segundo semestre del año el organismo precisó: "la recaudación del IEPS por gasolina y diesel presentó un monto negativo por 75 mil 828.1 millones de pesos. El precio promedio de venta al público de la gasolina y el diesel fue menor al precio productor de Pemex, lo que implicó que la tasa de este impuesto fuera negativa";.

P.C. SAT, impuestos, recaudación, ingreso tributario

Disminuyó 34% el salario en el comercio minorista durante este gobierno: Inegi

Juan Antonio Zúñiga

Las remuneraciones al trabajo en los establecimientos comerciales de menudeo en las principales ciudades del país alcanzaron un desplome de 34 por ciento en junio de 2012 respecto del nivel en que se encontraban al inicio de este gobierno, indicó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Al presentar los resultados de la Encuesta Mensual sobre Establecimientos Comerciales a junio, el organismo señaló que en los comercios de ventas mayoristas los salarios de los empleados se encontraban 21.6 por ciento abajo de las remuneraciones pagadas en diciembre de 2006.

P.C. INEGI, salario, comercio

Alerta Pemex sobre el abasto de gas natural

Víctor Cardoso

Petróleos Mexicanos (Pemex) declaró una nueva "alerta crítica" para que los grandes consumidores de gas natural reduzcan su consumo al menos por 24 horas. En esta ocasión informó de la reducción en el abasto de gas natural a la principal región proveedora de ese combustible para la zona centro-occidente del país debido a afectaciones en la Estación de Medición y Control Cauchy, localizada en la cuenca del Papaloapan. La paraestatal explicó en un breve comunicado que una descarga eléctrica ocasionó la salida de operación de la central de control en el Activo Integral Veracruz, el cual abastece de gas natural al sistema nacional de ductos "y provocó la reducción de empaque del hidrocarburo en las zonas centro-occidente del país";.

P.C. PEMEX, gas natural

Aumenta la demanda de educación básica en Querétaro, por migración

Mariana Chávez

Querétaro, Qro., 22 de agosto. En los tres años recientes, la matrícula de educación básica se incrementó en 23 mil alumnos debido al flujo migratorio hacia Querétaro y su zona conurbada, informó Jaime Escobedo Rodríguez, coordinador de la Unidad de Servicios para la Educación Básica del Estado (Usebeq). Entrevistado tras inaugurar el ciclo escolar de educación básica 2012-2013 en la escuela primaria Belisario Domínguez, en el norponiente de la ciudad, Escobedo Rodríguez dijo que los salones de clases están saturados y no se prevé aumentar el cupo, pues en cada aula de secundaria hay 50 alumnos y en las de primaria, 40.

P.C. Querétaro, educación básica, migración El País La presión en los mercados cede al cierre ante la expectativa de un rescate
sabel Lafont Madrid 23 AGO 2012 - 18:01 CET641 La posibilidad de que España esté ya negociando las condiciones de un rescate para aliviar la presión sobre el coste de financiación de su deuda soberana ha irrumpido en la recta final de la jornada para moderar la caída de las cotizaciones bursátiles y el alza de la prima de riesgo. Según informa la agencia Reuters citando tres fuentes anónimas, el Gobierno español está negociando las condiciones de la ayuda, aunque aún no ha tomado ninguna decisión. "Ahora mismo, la opción preferida, la que se está negociando activamente, es que el Fondo Europeo de Estabilidad Financiera (FEEF) compre bonos en el mercado primario que el Banco Central Europeo (BCE) lo haga en el secundario", asegura una de las fuentes a la citada agencia. El pasado 2 de agosto, el presidente del BCE, Mario Draghi, anunció que la institución estaría dispuesta a adquirir títulos de deuda soberana a corto plazo, siempre y cuando el país en cuestión pidiese previamente ayuda al fondo europeo de rescate y se sometiera a una condicionalidad "estricta y efectiva". P.C. sistema financiero, bolsas europeas, deuda, crisis España ha empezado las negociaciones para su rescate, según Reuters Reuters Madrid / París 23 AGO 2012 - 17:49 CET España

está negociando con otros países de la eurozona las condiciones de una ayuda internacional que haga caer los costes de financiación del país, pero aún no ha tomado una decisión definitiva sobre si pedir un rescate, según ha anunciado este jueves la agencia Reuters, citando tres fuentes anónimas con conocimiento de la situación. Las negociaciones, de acuerdo con las mismas fuentes, se mantienen desde hace semanas, pero aún no ha circulado una cifra concreta sobre el total de la ayuda. El Gobierno español no ha confirmado ni desmentido la noticia. P.C. España, crisis, rescate financiero Alemania alcanza un superávit público del 0,6% del PIB en el primer semestreEl País Madrid 23 AGO 2012 - 15:28 CET9 Con más de un tercio de la zona euro en recesión y sus Gobiernos atezados por el déficit público, el endeudamiento creciente y la presión de los mercados, Alemania vuelve a demostrar que juega en otra liga. También, que hace caso omiso a las recomendaciones de los organismos internacionales. Según ha informado la agencia estadística Destatis, el Estado alemán cerró el primer semestre con un superávit equivalente al 0,6% del PIB. Es la primera vez desde 2007, en la antesala de la crisis financiera mundial, que el saldo presupuestario alemán arroja cifras positivas. 2011 cerró con un déficit del 1%.

P.C. Alemania, súperavit público, finanzas públicas

El gasto en pensiones se incrementa un 4,4% en agosto

Agencias Madrid 23 AGO 2012 - 10:55 CET4

El gasto de la Seguridad Social en pensiones sigue al alza con respecto a 2011 y sigue superando las expectativas del Gobierno respecto a las previsiones que había ofrecido a principios de año. En agosto, el gasto para las pensiones contributivas llegó a 7.429.157 euros, un 4,4% más que en el mismo mes de 2011, según informó hoy el Ministerio de Empleo y Seguridad Social. La pensión media de jubilación se situó en 948,81 euros al mes, un aumento del 3,4% con respecto al mismo mes del año pasado. En el caso del régimen general, la pensión de jubilación fue de 1.114,82 euros al mes y para los trabajadores autónomos 645,92 euros. Para los trabajadores del mar esta pensión se situó en 1.120,15 euros; para minería y carbón 1.914,38; para empleados de hogar 510,40; por accidentes de trabajo 958,03; por enfermedades profesionales 1.619,78 y del SOVI (Seguro Obligatorio de Vejez y Enfermedad) 376,82 euros.

P.C. pensiones, jubilación, seguridad social